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Prefeitos reforçam apoio ao 
Trem Intercidades em evento em 

Campinas 

Escola das Artes abre 
matrículas para nova turma 
de balé infantil nesta terça-

feira

Obras do novo Complexo da Saúde 
de Itapira avançam com montagem 

de pilares e vigas do piso térreo

Mogi Guaçu conquista 
dois títulos brasileiros de 
taekwondo em Recife 

ESCORPIÕES: 
CCZ realiza 
palestra e faz 
busca ativa do 
aracnídeo em 
Mogi Mirim

Vereadora 
de Amparo 

conhece 
Centro de 
Referência 

em Autismo 
da cidade de 
Morungaba

“11ª Cãominhada de 
Pedreira” será realizada 

no domingo, 27 de agosto, 
com muitas atrações

Artur Nogueira lidera crescimento no ranking da Agenda 
2030 na RMC

Artur Nogueira foi 
a cidade da Região 
M e t r o p o l i t a n a  d e 
Campinas (RMC) que 
mais obteve índices 
positivos no ranking 
dos Objetivos de De-
senvolvimento Sus-
tentável (ODS), que 
fazem parte da Agen-
da 2030. Em nível 
nacional, o municí-
pio também avançou 
603 posições, saindo 
da 1.334ª para a 731ª 
posição. Das 20 ci-
dades da RMC, 17 
caíram no ranking. 
Enquanto isso, Ar-
tur  Nogueira  saiu 
de 51,3 pontos para 
53,6 pontos. “Nos-
so município foi na 
contramão e avançou 
significativamente, 
graças à parceria en-
tre a Administração e 
a comunidade local. 
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Prefeitos da Região Metropolitana de Campinas (RMC) reforçaram o 
apoio ao projeto do Trem Intercidades (TIC), que prevê a ligação entre 
Campinas e São Paulo, no evento “Infratech Gestão Pública Inteligente 
– Soluções para Mobilidade”, promovido pelo Conselho de Desenvol-
vimento da RMC e Instituto Movimento Cidades Inteligentes (IMCI), 
nesta segunda-feira (21), no Royal Palm Plaza, em Campinas. Os chefes 
do Executivo municipal também pediram para o Governo do Estado de 
São Paulo que mantenha a previsão de realização do leilão do TIC para 
novembro deste ano.

Como parte da Se-
mana de Combate ao 
Escorpionismo, o CCZ 
(Centro de Controle de 
Zoonoses) da Secretaria 
da Saúde está preparan-
do duas palestras sobre o 
assunto, que acontecem 
no próximo dia 28, na 
Santa Casa, para duas 
turmas de funcionários, 
sendo a primeira pales-
tra às 9h00 e a segunda 
às 11h00. Já na quinta-
-feira (24), haverá uma 
terceira palestra para os 
trabalhadores do Clube 
Mogiano (Recanto), às 
11h00. 

Um projeto que já 
acontece em cidades 
vizinhas a Amparo, em 
parceria com o Consór-
cio Intermunicipal de 
Saúde na Região Metro-
politana de Campinas 
(Cismetro) e as Prefei-
turas, foi a pauta da vi-
sita da vereadora Alice 
Veríssimo (União) no 
município de Morunga-
ba, no dia 16 de agosto.

O Circuito Mais Brasil Eventos e Belvet, con-
tando com o apoio da Prefeitura Municipal, esta-
rão promovendo no domingo, 27 de agosto, a 11ª 
Cãominhada de Pedreira, a partir das 8 horas, nas 
dependências da Praça Ângelo Ferrari. 

A Escola das Artes de Jaguariúna vai abrir matrí-
culas para nova turma de balé infantil na próxima 
terça-feira, dia 22 de agosto. Serão 30 vagas para 
crianças com idades de 6 a 14 anos. As aulas serão de 
terça e quinta-feira. As inscrições poderão ser feitas 
das 8h às 17h, no Parque Serra Dourada. O curso é 
totalmente gratuito e as aulas deverão ter início no 
próximo dia 29.

A equipe de taekwondo da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer (SEL) conquistou três 
medalhas no Super Campeonato Brasileiro de 
Taekwondo 2023, sendo duas de ouro e uma 
de prata. Os atletas Amanda Souza e Heithor 
Custódio sagraram-se campeões brasileiros pela 
categoria júnior feminino e infantil masculino, 
respectivamente.
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ARTIGOS

Em meio às agen-
das da reforma tri-
butária, neoindus-
trialização, da neces-
sária modernização 
da gestão pública e 
do equilíbrio fiscal, 
fundamentais para 
a retomada mais 
robusta do cresci-
mento econômico, 
há outra prioridade 
a ser encarada de 
frente pelo Brasil: o 
combate à crimina-
lidade e à violência, 
problema crônico e 
grave, que intimida 
e dissemina o medo 
em nossa socieda-
de. As estatísticas 
seguem preocupan-
tes e cada vez mais 
incongruentes com 
nossos propósitos 
de modernização e 
desenvolvimento.

Em 2022, segun-
do números divul-
gados em 2023 pelo 
Monitor da Violên-
cia, uma parceria do 
Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, 
do Núcleo de Estu-
dos da Violência e 
G1, o País teve 40,8 
mil óbitos causados 
pelos crimes de ho-
micídio, latrocínio 
e lesões corporais. 
Houve uma peque-
na redução de 0,9% 
em relação a 2021, 
mas o número segue 
absurdo e gravíssi-
mo, pois estamos 
falando de vidas 
humanas. É muito 
triste constatar que 
esses fatores estão 
entre as principais 
causas da morte de 
jovens entre 18 e 24 
anos, do sexo mas-
culino. Além de uma 
consequência de-
mográfica em médio 
e longo prazos, a 
alta taxa de assas-
sinatos nessa faixa 
etária tem consequ-
ências econômicas, 
pois atinge parcela 
da força produtiva.

Em paralelo à 
violência desme-
dida, que destrói 
famílias e abala a 
saúde e a psique de 
milhares de pesso-

as, o Brasil perdeu, 
em 2022, R? 410 
bilhões em decor-
rência do mercado 
ilegal. Tais crimes 
prejudicam muito 
numerosos setores 
da indústria e do 
varejo. O número, 
também divulgado 
em março último, 
é do Fórum Nacio-
nal Contra a Pira-
taria e a ilegalidade 
(FNCP).

Além da irrepa-
rável perda de vidas 
e dos danos morais, 
de saúde e relati-
vos à sedimentação 
de uma cultura de 
violência desde a 
juventude, a crimi-
nalidade, em todas 
as suas vertentes, 
atrasa muito a trilha 
do desenvolvimento 
nacional, afetando 
a segurança física 
e patrimonial. So-
mada à insegurança 
jurídica, instabili-
dade, baixa eficácia 
da regulação e ex-
cesso de burocra-
cia, constitui um dos 
principais fatores do 
“Custo Brasil”, de 
R? 1,7 trilhão a mais 
por ano em relação à 
média dos países da 
OCDE (Organização 
para a Cooperação 
e Desenvolvimen-
to Econômico). Es-
ses ônus, que ferem 
nossa competitivi-
dade, são aponta-
dos em estudo do 
Movimento Brasil 
Competitivo, Boston 
Consulting Group e 
entidades de classe.

A criminalidade, 
como evidenciam 
os dados e estudos 
que compilei neste 
artigo, é uma chaga 
para a sociedade e a 
economia. É danosa 
ao ambiente de ne-
gócios, desestimula 
investimentos, afeta 
a atração de talen-
tos, provoca a emi-
gração de recursos 
humanos em busca 
de vida melhor e 
mais segura, preju-
dica o turismo, uma 
das fontes mais im-

portantes de divisas 
no mundo, mancha 
a imagem global do 
Brasil e gera cus-
tos elevados para as 
empresas e famílias, 
as que podem, é cla-
ro, com estruturas 
de segurança parti-
cular, tecnologia e 
equipamentos pro-
tetivos.

As causas da vio-
lência são várias em 
nosso país, abran-
gendo a exclusão 
socioeconômica, o 
baixo nível educa-
cional, a evasão es-
colar ainda elevada 
e o crime organiza-
do/tráfico de drogas 
e armas, que recruta 
seus membros entre 
os jovens desalenta-
dos de nossa estru-
tura sociológica. São 
problemas crôni-
cos que precisamos 
solucionar. Além 
disso, é necessária 
uma política mais 
eficaz de segurança 
pública, unindo es-
forços, inteligência 
e informações dos 
governos da União, 
estados e municí-
pios.

N ã o  p o d e m o s 
continuar tratan-
do a criminalidade 
como uma epidemia 
descontrolada e in-
vencível. A cultu-
ra da violência não 
deve ser banalizada, 
como se fosse atávi-
ca em nosso tecido 
social. Precisamos, 
de imediato, incluir 
soluções para esse 
grave problema na 
agenda das prio-
ridades nacionais, 
pois se trata de algo 
que ameaça a socie-
dade, atenta contra 
a vida dos brasilei-
ros e prejudica mui-
to a economia.

*Fernando Valen-
te Pimentel é dire-
tor-superintendente 
e presidente emérito 
da Associação Bra-
sileira da Indústria 
Têxtil e de Confec-
ção (Abit).

Uma recente pesqui-
sa britânica sobre psico-
patia funcional apurou 
que os detentores de au-
toridade são mais pro-
pensos a esse transtorno 
mental. Isso porque, 
para vencer na socieda-
de competitiva, é preciso 
não sentir empatia, não 
se impressionar, não ter 
sensibilidade.

Em vários níveis se 
constata, ao menos em-
piricamente, a realidade 
de tal conclusão. Há 
pequenos tiranos que 
atuam com desrespei-
to ao semelhante, até 
porque eles não consi-
deram “semelhante” o 
despossuído, o carente 
ou o diferente. 

No setor estatal essa 
figura é quase regra. 
O servidor estável se 
esquece de que tem um 
patrão: o cidadão. É 
este quem paga os seus 
salários. Mas o trato 
conferido ao “patrão” 
é incompatível com a 
realidade. Que o digam 
os infelizes que ficam 
em filas. Nas unidades 
de saúde, nos hospitais, 

à espera da boa von-
tade de quem – muita 
vez – está no celular 
conferindo mensagens 
ou conversando com 
alguém a quem outorga 
prioridade. 

Seria interessante 
para os exercentes de 
cargos de mando eleti-
vo, fizessem constantes 
visitas às repartições 
públicas da sua esfera 
de atuação. Assim, o 
Prefeito deveria visitar 
todas as dependências 
destinadas ao atendi-
mento ao público, para 
verificar pessoalmente 
como é que o muníci-
pe está sendo tratado. 
O governador deveria 
reservar alguns dias do 
mês para visitas incertas 
a todos os postos que 
recebem a aflita visita 
de um necessitado de 
serviço público. 

Num país ideal, até o 
Presidente da República 
faria isso. E, ao consta-
tar mau atendimento, 
grosseria, displicência, 
falta de polidez, a con-
sequência deveria ser 
uma sanção. Em caso 

de reincidência, instau-
ração de procedimento 
administrativo. Melhor 
ainda, a substituição 
desse pseudo servidor 
por outro mais qualifi-
cado.

São vícios como esses 
que justificam a adoção 
da Inteligência Artificial 
para fazer aquilo que 
os humanos não têm 
conseguido fazer com a 
necessária observância 
do princípio à digni-
dade humana, o nor-
te inspirador da nação 
brasileira, a partir do 
pacto fundamental de 
5.10.1988.

Até porque, a Inte-
ligência Artificial já se 
afirmou ser mais in-
teligente do que o ho-
mem, que não consegue 
ser sensível e humano, 
como sua pretensão tem 
proclamado. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINO-
VE e Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS.

Por  ocas ião  da 
Semana Nacional 
da Pessoa com De-
ficiência Intelectu-
al e Múltipla (21 a 
27/08), vale a pena 
uma apresentação e 
breve reflexão sobre 
parte deste público. É 
importante falar so-
bre pessoas com de-
ficiência intelectual 
e, especialmente, da 
forma como lidamos 
com estes indivíduos 
na educação brasilei-
ra, à luz do princípio 
de que a civilidade 
de uma sociedade é 
mensurada na ma-
neira com que ela 
trata seus membros 
mais vulneráveis.

A deficiência in-
telectual, cujo nome 
formal mais contem-
porâneo é Transtorno 
do Desenvolvimento 
Intelectual – TDI, é 
uma condição apre-
sentada por cerca de 
1% da população. É, 
portanto, extrema-
mente comum, com 
presença em todos 
os contextos sociais, 
principalmente nas 
escolas, onde se de-
posita nosso especial 
interesse nesta con-
versa. As causas para 
a condição são múl-
tiplas, passando por 
genética, a presença 
de traumas, fatores 
gestacionais e desnu-
trição. O diagnóstico 
é sempre clínico, ba-
seado na observação 
e testagem sistemáti-
ca de um conjunto de 
aspectos cognitivos e 
comportamentais.

A criança com TDI 
apresenta uma redu-
ção significativa de 
Quociente de Inte-
ligência – QI, com 
impacto nas habili-
dades adaptativas, 
quais sejam as fun-
ções sociais, práti-
cas e conceituais, o 

que nos exige uma 
atenção e apoio es-
pecial no processo 
de desenvolvimento 
de habilidades esco-
lares, com uma edu-
cação inclusiva que 
individualize proces-
sos pedagógicos, sob 
pena de um fracasso, 
que é pessoal, mas 
cuja responsabilida-
de é institucional, em 
decorrência de um 
apoio equivocado ou 
ausente.

Todos esses pro-
cessos individualiza-
dos devem decorrer 
de uma rigorosa ava-
liação pedagógica, 
que considere as ha-
bilidades acadêmicas 
e também as pré-a-
cadêmicas e estarem 
consolidadas em um 
Plano Educacional 
Individualizado – 
PEI, um produto es-
colar coletivo, com 
especial participação 
do professor de Edu-
cação Especial e o 
professor responsá-
vel pela sala de aula 
em que a criança es-
teja matriculada.

Mas, para além da 
existência de um PEI 
(cujo desenvolvimen-
to e obrigatoriedade 
na Educação Especial 
os municípios devem 
regular em norma 
própria – legislação 
ou resolução), é pre-
ciso atender a dois 
aspectos essenciais: 
a) a elaboração dos 
procedimentos de 
ensino descritos no 
PEI devem se basear 
em evidências cientí-
ficas e nunca em mo-
dismos derivados de 
ilações pedagógicas 
ou interesses contra-
tuais de novas admi-
nistrações, sempre 
à procura do Santo 
Graal das verbas ca-
rimbadas da educa-
ção; e b) estratégias 

de monitoramento, 
mensuração e toma-
da de decisão basea-
das em dados acerca 
da implementação 
desses procedimen-
tos de ensino, sem 
as quais qualquer 
processo de inclusão 
corre o risco de ser 
um mero enfeite es-
téril na escola.

Aproveitemos a 
Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiên-
cia Intelectual e Múl-
tipla para promover 
a conscientização, 
combater preconcei-
tos e contribuir para 
a construção de uma 
realidade mais in-
clusiva, onde todas 
as pessoas possam 
viver com dignidade 
e participar plena-
mente da vida em 
comunidade. Esse é 
o momento de en-
contrarmos – e im-
plantarmos – as me-
lhores soluções nesse 
sentido.

É tempo de valori-
zar as habilidades e 
capacidades das pes-
soas com deficiência, 
mostrando que elas 
podem contribuir de 
maneira significativa 
para a sociedade e 
desempenhar papéis 
ativos em diversas 
áreas. Celebrar as 
conquistas desses in-
divíduos é parte da 
construção de um 
ambiente inclusivo 
e acolhedor para to-
dos.

Lucelmo Lacerda é 
doutor em Educação, 
com Pós-doutorado 
em Psicologia e pes-
quisador de Autismo 
e Inclusão, autor do 
livro “Crítica à Pseu-
dociência em Educa-
ção Especial – Tri-
lhas de uma educa-
ção inclusiva baseada 
em evidências”.

O amargo preço da 
violência no Brasil

A máquina mais humana 
do que o homem

Processo de inclusão não pode ser 
mero enfeite estéril na escola

*
Por Fernando Valente Pimentel

*
Por José Renato Nalini

*
Por Lucelmo Lacerda
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Unimed Amparo conquista acreditação máxima junto à ANS

Valinhos apresenta projeto ‘Vizinhança Solidária’ no 
evento Café com Síndico

Última semana de intervenções noturnas na SP-340

Da Redação 

A Prefeitura de Valin-
hos participa da 2ª edição 
do evento Café com Síndi-
co no dia 31 de agosto, a 
partir das 17h, na Fonte 
Santa Tereza. O objetivo 
é apresentar a Muralha 
Digital e o projeto Câmera 
Amiga -  Vizinhança 
Solidária, este segundo 
em parceria com a Polícia 
Militar. A expectativa é 
aumentar de mil para 1,5 
mil câmeras interligadas 
ao Centro de Operações e 
Inteligência (COI) e atin-
gir a adesão dos 70 con-

domínios da cidade.
O evento  reunirá 

profissionais do ramo 
condominial, como síndi-
cos, subsíndicos, admin-
istradores e outros profis-
sionais do segmento. As 
inscrições gratuitas po-
dem ser feitas pelo link 
www.cafecomsindico.
com/eventos. Os partici-
pantes ainda concorrerão 
ao sorteio de R$ 1.000,00 
no final do evento, além 
de desfrutarem de praça 
de alimentação. “Tere-
mos também área kids 
com monitor para que os 
pais possam participar 

‘sossegados’, focando nas 
palestras e conhecendo 
as novas tecnologias do 
mercado”, comenta Rafael 
Vieira, diretor do Café com 
Síndico.

Segundo o secretário 
de Segurança Pública e 
Cidadania, Argeu Alen-
car da Silva, Valinhos já 
tem um condomínio que 
aderiu ao convênio gra-
tuito da cessão do uso das 
câmeras externas. “Há 
quatro meses integramos 
as câmeras do Condomí-
nio Itamaracá, com resul-
tados positivos.

Além do reforço na se-

gurança, a integração gera 
economia e mais infor-
mação para direcionar as 
decisões”, garantiu.

Na sexta-feira (11), o 
secretário se reuniu com 
os empresários Luciana 
Remondi, da Café com 
Síndico, e Renato Que-
iroz Guimarães, da Val-
icon Administração de 
Condomínios, para dis-
cutir os detalhes finais 
do evento. “O encontro 
nasceu com a proposta de 
oferecer novas estratégias 
de gestão, conhecimentos 
e inovações que levem 
excelência administrativa 

aos condomínios. Nossos 
palestrantes são profis-
sionais especializados da 
área que levam, com leve-
za e interatividade, as mais 
recentes inovações e tec-
nologias destinadas à área 
condominial, visando aux-
iliar ao síndico na gestão e 
na potencialização dos re-
cursos”, detalha Luciana.

SERVIÇO
Café com Síndico
Dia: 31 de agosto
Horário: 17h – Coffee 

Break e Network
19h- Abertura oficial 

com a prefeita Capitã Lu-

cimara Godoy, seguido 
das palestras.

Local: Fonte Santa 
Tereza (Rua 12 de Out-
ubro, 650, Vila Santana, 
Valinhos), com estaciona-
mento gratuito.

ENTRADA GRATUITA 
para síndicos, subsíndicos, 
conselheiros, zeladores, 
porteiros, tesoureiros, ad-
vogados, condôminos, 
presidentes de associações 
residenciais, gerentes e 
gestores prediais.

INSCRIÇÕES AT-
RAVÉS DO LINK:

https://cafecomsindi-
co.com/eventos

Da Redação

As obras de recuper-
ação do pavimento da 
Rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340) entraram na 
fase final. Esta é a última 
semana de intervenções 
noturnas, de acordo com 
o cronograma de obras.

Até o momento, as 

equipes já trabalharam 
em 16 pontos do tre-
cho sob concessão, nos 
sentidos Sul e Norte, 
concluindo 69% do pro-
jeto de recuperação do 
pavimento. Esta sema-
na, as obras devem ser 
executadas em mais 7 
pontos específicos da ro-
dovia, no sentido Norte 
(capital-interior), entre 

os Kms 126 e 151.
As atividades de im-

plantação de nova cama-
da de massa asfáltica 
nos trechos em que o 
pavimento apresenta 
maior desgaste foram 
iniciadas em 10 de julho 
e devem ser concluídas 
em 25 de agosto.

Até o final da obra, 
mais de 3.000 toneladas 

de concreto asfáltico 
(CBUQ) - o equivalente 
a 255 caminhões caçam-
ba - deverão ser utiliza-
dos.

A Concessionária re-
força aos clientes que 
redobrem a atenção e 
respeitem a sinalização e 
os limites de velocidade 
ao passar pelos locais 
em obras, uma vez que 

operários estão nas ime-
diações da pista.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 

As condições do trânsito 
estão disponíveis no site 
www.renovias.com.br.

 
A Renovias destaca 

ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições 
c l i m á t i c a s  d e s f a -
voráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Da Redação

A Unimed Amparo 
(SP) está acreditada 
como operadora de plano 
de saúde Nível I, a mais 
alta classificação forneci-
da pela Agência Nacional 
de Saúde Suplementar 
(ANS). Com este resulta-
do, a cooperativa entra no 
seleto ranking das poucas 
do Brasil a contar com 
acreditação pela Res-
olução Normativa 507 do 
Programa de Acreditação 
de Operadoras de Planos 

Privados de Assistência 
à Saúde. Até o momento, 
em todo o país, apenas 
15 têm a acreditação com 
Nível I (sendo 14 delas 
pertencentes ao Sistema 
Unimed), o que corre-
sponde a 1,3% de todas 
as operadoras.

Para conquistar a 
acreditação, a operadora 
deve cumprir os requi-
sitos estabelecidos nas 
quatro dimensões da RN 
507, sendo eles: Gestão 
Organizacional, Gestão 
de Rede Prestadora, 

Gestão em Saúde e Ex-
periência do Beneficiário, 
classificados como essen-
ciais, complementares e 
de excelência. Já para a 
classificação como Nível 
I, a operadora precisa de 
nota igual ou maior a 90 
nos requisitos, confor-
midade em pelo menos 
80% dos itens de ex-
celência e um Índice de 
Desempenho da Saúde 
Suplementar (IDSS) aci-
ma de 0,8. Neste índice, 
a Unimed Amparo tem 
também nota máxima 

(1,0), sendo a única op-
eradora da região com a 
pontuação. Todos os req-
uisitos são avaliados por 
uma empresa acredita-
dora independente, que 
encaminha o relatório à 
ANS.

“A acreditação é mais 
um passo fundamental 
para uma Unimed Ampa-
ro mais sustentável e 
motivo de orgulho para 
toda a região, visto que 
é uma operadora sedi-
ada e que opera nas ci-
dades do Circuito das 

Águas Paulista e que tem 
qualidade reconhecida 
nacionalmente, à frente – 
até mesmo – de grandes 
corporações de saúde do 
país. A conquista é fruto 
de um trabalho ético e de 
respeito que abrange to-
dos os públicos: médicos 
cooperados, parceiros da 
rede credenciada, colab-
oradores e beneficiários, 
sempre com o propósito 
de colocá-los no centro do 
nosso cuidado”, comem-
ora o diretor-presidente 
da Unimed Amparo, Dr. 

Adalton Rafael de Toledo.
A Unimed Amparo 

conta hoje com uma rede 
com mais de 320 médicos 
e prestadores atuando 
nas cidades de Amparo, 
Serra Negra, Pedreira, 
Monte Alegre do Sul, Lin-
doia, Águas de Lindoia, 
Socorro, Pinhalzinho e 
Tuiuti, além de aten-
dimento de urgência e 
emergência em 90% do 
Brasil através do Sistema 
Unimed. Em setembro, a 
cooperativa completa 33 
anos de história.

Prefeitos reforçam apoio ao Trem Intercidades em evento 
em Campinas 

De Jaguariúna
 
Prefeitos da Região 

Metropolitana de Campi-
nas (RMC) reforçaram 
o apoio ao projeto do 
Trem Intercidades (TIC), 
que prevê a ligação entre 
Campinas e São Pau-
lo, no evento “Infratech 
Gestão Pública Inteligen-
te – Soluções para Mobi-
lidade”, promovido pelo 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC e Institu-
to Movimento Cidades 
Inteligentes (IMCI), nes-
ta segunda-feira (21), 
no Royal Palm Plaza, 
em Campinas. Os chefes 

do Executivo municipal 
também pediram para 
o Governo do Estado de 
São Paulo que mantenha 
a previsão de realização 
do leilão do TIC para 
novembro deste ano.

O evento – liderado 
pelo presidente do Con-
selho de Desenvolvimen-
to da RMC e prefeito 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis (MDB), ao lado do 
presidente do IMCI, Lu-
igi Longo – contou com 
a presença do secretário 
estadual de Parcerias 
em Investimentos, Ra-
fael Benini, e do sub-
secretário estadual de 

Desenvolvimento Urba-
no, José Police Neto.

Também estiveram 
presentes os prefeitos de 
Campinas, Dário Saadi; 
de Americana, Chico Sar-
delli; de Santa Bárbara 
d’Oeste, Rafael Piovezan; 
de Nova Odessa, Claudio 
José Schooder, o Leitin-
ho, e de Santo Antônio 
de Posse, João Leandro 
Lolli, além do deputado 
estadual Dirceu Dalben, 
secretários municipais e 
especialistas em mobili-
dade urbana.

“Esse evento dá con-
tinuidade à apresen-
tação dos seis eixos es-
truturantes do projeto 
Infratech, iniciados em 
março. A discussão sobre 
o projeto do Trem Inter-
cidades no Conselho da 
RMC foi um pedido do 
governador Tarcísio de 
Freitas, que está muito 
empenhado em trans-
formar esse projeto em 
realidade. O TIC não 
é apenas uma conexão 
ferroviária, mas uma 
ponte entre o presente e 
o futuro da nossa mobi-
lidade. Por isso, é muito 

importante que o leilão 
aconteça em novembro e 
que o projeto se concret-
ize”, disse Gustavo Reis.

O secretário Benini, 
que é de Campinas, falou 
sobre os detalhes do TIC 
e apresentou aspectos 
técnicos do projeto. Ele 
disse que já há “quatro 
ou cinco consórcios in-
teressados no projeto” e 
que o leilão está previsto 
para o final deste ano ou 
janeiro do ano que vem.

“Sou campineiro e 
tenho um interesse mui-
to grande que esse pro-
jeto dê certo. Tem qua-
tro ou cinco consórcios 
interessados no projeto. 
Eles pedem uma garantia 
e alguns ajustes, como no 
material rodante e parte 
elétrica, que serão feitos. 
A previsão é que o leilão 
aconteça no final deste 
ano ou em janeiro do ano 
que vem. Depois, tem 
mais uns cinco meses 
para a assinatura do con-
trato”, explicou Benini.

“Temos que observar 
de maneira objetiva o que 
é esse novo modelo de 
transporte urbano entre 

cidades. Estamos falando 
de sustentabilidade, efi-
ciência e transformação 
urbana e econômica. Em 
curto tempo, o Estado de 
São Paulo será protago-
nista no transporte fer-
roviário”, afirmou Police 
Neto.

Já o prefeito Dário 
Saadi chamou a atenção 
para a necessidade de o 
trem vir a atender tam-
bém outras cidades da 
região. “É um tema mui-
to importante e também 
é preciso já pensarmos 
numa extensão do trem 
até as cidades da região, 
como Sumaré e Ameri-
cana”, disse.

“Nosso objetivo hoje 
foi discutir a estratégia 
para melhor aproveit-
amento junto ao pro-
jeto do Trem Interci-
dades, que poderá trazer 
enorme impacto para 
nossa região”, finalizou 
Luigi Longo.

SOBRE O INFRAT-
ECH/RMC

O evento “Infratech 
Gestão Pública Inteligen-
te – Soluções para Mobil-

idade” integra um pacote 
de seis áreas estrutur-
antes de coleta de dados 
e diagnósticos do projeto 
Infratech – Gestão Públi-
ca Inteligente, do IMCI, 
que auxilia as ações do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC.

A plataforma Infrat-
ech foi lançada em 2022, 
pelo Conselho de Desen-
volvimento da RMC, com 
o objetivo de desenvolver 
os municípios com foco 
em inovação, economia, 
eficiência e transparên-
cia. O projeto já conta 
com a certificação de 
44 representantes das 
prefeituras que partici-
param do curso Infratech 
e estão aptos à siste-
matização da coleta de 
dados, com segurança e 
de maneira normatizada.

O objetivo do Infra-
tech é sensibilizar os 
agentes públicos para 
o entendimento dos 
benefícios que o ade-
quado gerenciamento 
de dados pode trazer aos 
municípios e o impacto 
evolutivo que a tecnolo-
gia pode oferecer.
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Prefeitura anuncia evento de apresentação do projeto 
“Apadrinhamento Afetivo” em Artur Nogueira

Alunos e pais aprovam aulas de empreendedorismo na rede 
pública de ensino de Jaguariúna

Centro Pop oferece curso de jardinagem para pessoas em 
situação de rua assistidas no local

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 

Social, está empenhada 
em continuar apoian-
do o programa “Apa-
drinhamento Afetivo”, 
que busca proporcio-
nar uma oportunidade 

única de estender laços 
familiares e comunitári-
os às crianças e adoles-
centes acolhidos pelo 
Lar Renascer.

Como parte dos es-
forços para aumentar 
a conscientização e o 
engajamento da comu-
nidade, um evento de 
apresentação está pro-
gramado para o dia 13 
de setembro, uma quar-
ta-feira, às 13 horas, nas 
instalações do Centro de 
Referência Especializa-
do de Assistência Social 
(Creas).

De acordo com Am-
arildo Boer, titular da 
pasta social, o encontro 
foi projetado para in-
formar os interessados 
sobre os detalhes do 

programa, esclarecer 
dúvidas e compartilhar 
a importância dessa 
iniciativa para a co-
munidade. Além disso, 
oferecerá informações 
para aqueles que dese-
jam se envolver como 
padrinhos e madrinhas 
afetivos.

“O projeto tem como 
meta ampliar as opor-
tunidades das crianças 
e adolescentes acolhi-
dos no Lar Renascer, 
permitindo que eles 
vivam experiências en-
riquecedoras na comu-
nidade e estabeleçam 
laços significativos com 
possíveis padrinhos”, 
disse.

Dentre as experiên-
cias visionadas pelo pro-

grama, estão atividades 
conjuntas, como passei-
os, visitas e férias. “São 
iniciativas que buscam 
promover momentos de 
alegria e construir rela-
cionamentos saudáveis 
e duradouros entre os 
jovens acolhidos pelo 
Lar Renascer e seus 
respectivos padrinhos/
madrinhas”, comple-
mentou Boer.

No município, o Apa-
drinhamento Afetivo é 
organizado em colab-
oração com a Vara da 
Infância e Juventude 
da Comarca de Artur 
Nogueira e o Ministério 
Público, com o apoio da 
Prefeitura, por meio da 
Promoção Social.

PADRINHOS AFE-
TIVOS

Indivíduos interessa-
dos em se tornarem pa-
drinhos ou madrinhas 
afetivos serão convida-
dos a passar por uma 
avaliação psicossocial 
e participar de uma ca-
pacitação, garantindo 
que estejam preparados 
para essa responsabili-
dade significativa.

Para contribuir afeti-
va ou financeiramente, 
os interessados podem 
buscar orientações no 
Creas de Artur Noguei-
ra, localizado na Av. 
Doutor Fernando Arens, 
22 - Centro. Mais in-
formações podem ser 
obtidas pelo telefone 
3827-9700, ramal 9350.

De Jaguariúna

Alunos e seus pais 
aprovaram a iniciati-
va da Prefeitura de Jag-
uariúna de incluir aulas 
de empreendedorismo 
nas escolas municipais de 
ensino fundamental. As 
aulas começaram na últi-
ma terça-feira, dia 15 de 
agosto, e são quinzenais.

“Eu acho superinteres-
sante, motiva a gente a ini-
ciar algo novo, a se dedicar 
e correr atrás do que você 
deseja”, avalia Ana Flávia 
Bonaldo, aluna do 9º ano 
da Escola Municipal Pro-
fessor Mario Bergamasco.

Seu pai, Flávio Roberto 
Bonaldo, também aprovou 
a proposta. “Vejo como 
oportunidade de cresci-
mento e desenvolvimen-
to do aluno, não fica na 
dependência de ser ou 
não contratado por uma 
‘empresa’”, afirma. “Tam-
bém estimula o aluno a 
sair da zona de conforto, 
iniciar algo novo, mudar 
o pensamento de projeto, 
enxergar e agir o quanto 
antes”, conclui Flávio.

“De grande valia, um 
programa que acredito que 
deve permanecer na grade 
escolar, com inclusão de 
atividades presenciais e 

outras”, avalia Fabíola Ca-
novas, mãe do aluno Gad 
Canovas Reis, de 15 anos, 
também aluno do 9º ano 
da Mario Bergamasco. 
“Legal, gostei, me trouxe 
coisas novas”, completa o 
aluno.

O projeto de educação 
empreendedora nas es-
colas municipais é uma 
parceria entre a Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, e o Sebrae-SP. 
O objetivo é “disseminar 
a cultura empreendedo-
ra de maneira a estimu-
lar os comportamentos 
empreendedores entre 

crianças e jovens, incen-
tivando-os à prática do 
empreendedorismo e o 
protagonismo juvenil”.

A professora e coor-
denadora pedagógica da 
Escola Professor Mario 
Bergamasco, Wilza Carla 
Vilaça Machado, expli-
ca que a Educação Em-
preendedora não é uma 
disciplina dentro do cur-
rículo escolar. “São temas 
desenvolvidos no horário 
de aula de cada turma, 
que, com apoio dos mate-
riais enviados pelo Sebrae, 
fazem parte do projeto de 
vida dos alunos”, afirma. 
“Os alunos participam com 

interesse e fazem novas 
descobertas a cada aula”, 
completa a coordenadora.

O projeto foi apresenta-
do na última segunda-fei-
ra, na abertura da Semana 
de Educação Empreend-
edora, promovida pela 

Secretaria de Educação. 
Na manhã desta sexta-feira 
(18) acontece o encerra-
mento da Semana, com 
a entrega dos selos e cer-
tificados de participação 
para as escolas, no Teatro 
Municipal Dona Zenaide.

De Itapira

O Centro Pop, equipa-
mento vinculado à Secre-
taria de Promoção Social 
e especializado no aten-
dimento às pessoas em 
situação de rua, iniciou 
essa semana a oferta do 
curso de Técnicas Básicas 
de Jardinagem para os 
assistidos. 

A capacitação é feita 
em parceria com o Senac 
de Itapira e os partici-
pantes receberão certifi-
cados ao final. “Além do 
atendimento psicossocial, 
estamos ofertando a eles 

uma oportunidade de ad-
quirirem conhecimentos 
que podem ser transfor-
mados em métodos de 
obtenção de renda. E a 
adesão superou nossas ex-
pectativas”, comentou a 
secretária Regina Ramil.

O curso tem duração 
total de 20 horas e as au-
las ocorrem duas vezes 
por semana, as terças e 
quintas-feiras. Os alunos 
aprendem técnicas de jar-
dinagem, compostagem e 
horta. “Nossa proposta é ir 
além do atendimento psi-
cossocial para trabalhar 
o pertencimento e forta-

lecimento dos vínculos 
sociais e comunitários, o 
resgate da autonomia, a 
segurança e o bem-estar 
deles”, completou.

Pessoas em situação de 
rua são aquelas que efeti-
vamente moram nas ruas 
ou as que usam a rua como 
espaço de subsistência. 
Levantamentos do Centro 
Pop e do Serviço de Abord-
agem Social apontam que 
atualmente há cerca de 60 
pessoas nessas condições, 
sendo uma parte da cidade 
e outras de usuários que 
transitam de uma cidade 
a outra, conhecidos como 

trecheiros. De janeiro a 
julho foram 246 pessoas 
atendidas no Serviço de 
Abordagem Social que 
solicitaram passagem para 
outro destino. “Nosso pa-
pel é ofertar o cuidado in-
tegral, visto que o Sistema 
Único de Assistência So-
cial pra todos aqueles que 
necessitarem, e também 
contribuir para a quebra 
de paradigmas como, por 
exemplo, a invisibilidade 
que essa população está 
sujeita devido a questões 
históricas e culturais da 
nossa sociedade”, final-
izou Regina.

Vereadora de Amparo conhece Centro de Referência em 
Autismo da cidade de Morungaba

De Amparo 

Um projeto que já 
acontece em cidades viz-
inhas a Amparo, em par-
ceria com o Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
na Região Metropolitana 
de Campinas (Cismetro) e 
as Prefeituras, foi a pauta 
da visita da vereadora Al-
ice Veríssimo (União) no 
município de Morungaba, 
no dia 16 de agosto.   

Denominado Centro 
de Referência em Au-
tismo, o projeto oferece 
atendimento gratuito e 
multiprofissional com as 
especialidades fonoaudi-
ologia, psicologia, fisioter-

apia, psicoterapia, terapia 
ocupacional, psiquiatria e 
neuropsiquiatria. “Aqui, 
em Morungaba, atendem-
os 50 crianças encamin-
hadas pela Prefeitura e já 
temos uma lista de espe-
ra”, explica a coordenado-
ra regional, Paula Mellilo, 
que recebeu a vereadora 
na companhia da coorde-
nadora da unidade, Sthe-
fanie Prado. 

Alice explica que os 
atendimentos do Centro 
de Referência são finan-
ciados pela Prefeitura, 
com a contratação dos 
profissionais via Cismet-
ro. “Um trabalho realiza-
do com excelência, efi-

ciência e toda a assistência 
necessária para famílias 
e pacientes. E, principal-
mente, oferece a Análise 
do Comportamento Apli-
cada (ABA), que é uma 
abordagem da psicologia 
muito requerida para o 
tratamento do transtor-
no do espectro autista “, 
completa.

De acordo com Pau-
la, o Centro de Referên-
cia atende desde os oito 
meses de idade e já foi 
implantado em Jaguariú-
na, Holambra, Louveira e 
outras. Em Morungaba, a 
inauguração foi em 30 de 
junho deste ano. “Realiza-
mos desde o diagnóstico 

do transtorno, acolhimen-
to da família, elaboração 
de plano de intervenções 
e o atendimento”, expli-
cou ela. “Tudo de forma 
singular, de acordo com 
a necessidade de cada 
paciente. O encaminha-
mento e a triagem é do 
município”, acrescenta. 
Além do atendimento 
multidisciplinar, diversas 
ações são realizadas com 
o intuito de promover a 
socialização dos atendi-
dos, como capacitação 
das mães para passeios, 
interação entre família, 
escola e Centro, eventos, 
entre outros.

O Cismetro tem fina-

lidade de realizar ações 
conjuntas em saúde, fo-
mentando qualidade e 

agilidade aos serviços pú-
blicos prestados à popu-
lação.
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“11ª Cãominhada de Pedreira” será 
realizada no domingo, 27 de agosto, 

com muitas atrações

Artur Nogueira lidera crescimento no ranking da 
Agenda 2030 na RMC

Iniciada a construção da Casa da Juventude em 
Holambra 

Prefeitura libera 440 vagas para castração animal em agosto

Obras do novo Complexo da Saúde avançam com montagem 
de pilares e vigas do piso térreo

De Pedreira

O Circuito Mais Brasil 
Eventos e Belvet, con-
tando com o apoio da 
Prefeitura Municipal, 
estarão promovendo no 
domingo, 27 de agosto, 
a 11ª Cãominhada de 
Pedreira, a partir das 8 
horas, nas dependências 
da Praça Ângelo Ferrari.

Moacir Bueno do Cir-
cuito Mais Brasil Eventos 

informou que o percur-
so será urbano e terá 
aproximadamente  3 
(três) quilômetros. “Es-
taremos cobrando como 
inscrição: 1 (um) quilo de 
ração para cachorro, que 
posteriormente, repas-
saremos aos cuidadores 
de animais da Cidade”, 
destaca.

Para participar da “11ª 
Cãominhada” é preciso 
ter um responsável pelo 

animal, que deve estar 
em boas condições de 
saúde, devidamente con-
trolado com coleira ou 
peitoral, com seu nome. 
Os animais de grande 
porte deverão estar com 
focinheira. “Os partic-
ipantes deverão levar 
saquinhos para limpeza 
das fezes se necessário, 
e ao longo do percurso 
serão disponibilizados 
pontos para hidratação”, 

ressalta o responsável 
pela organização Moacir 
Bueno.

Durante  o  evento 
haverá premiação para 
as seguintes categorias: 
Tal Cão, Tal Dono; Maior 
Cão; Cão Mais Enfeitado, 
Cão Mais Habilidoso, 
Destaque, Rei e Rainha. 

Informações também 
podem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 99825-
1063.

De Artur Nogueira

Artur Nogueira foi a ci-
dade da Região Metropol-
itana de Campinas (RMC) 
que mais obteve índices 
positivos no ranking dos 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS), 
que fazem parte da Agenda 
2030. Em nível nacion-
al, o município também 
avançou 603 posições, 
saindo da 1.334ª para a 
731ª posição.

Das 20 cidades da RMC, 
17 caíram no ranking. En-
quanto isso, Artur Noguei-
ra saiu de 51,3 pontos para 
53,6 pontos.

“Nosso município foi 
na contramão e avançou 
significativamente, graças 
à parceria entre a Admin-
istração e a comunidade 
local. Mantemos nosso 
compromisso em promov-
er políticas públicas que 
colaborem com o desen-
volvimento sustentável e 
com a promoção de uma 
sociedade mais justa”, ex-
clamou o chefe do Poder 
Executivo Municipal.

AGENDA 2030
A Agenda 2030 é re-

sponsável pela condução 
das orientações de dire-
trizes e políticas públicas, 

e foi implantada em Artur 
Nogueira pela Lei Munic-
ipal N° 3.577/2022 - san-
cionada pelo prefeito Lucas 
Sia (PSD).

A Comissão Municipal 
para os Objetos de Desen-
volvimento Sustentável 
- Agenda 2030 também 
foi constituída, e se reúne 
mensalmente com mem-
bros indicados das Sec-
retarias Municipais e da 
Sociedade Civil.

O  p r e s i d e n t e  d a 
comissão, Jurandir Sil-
vério, ressalta que o tra-
balho realizado no último 
ano foi de extrema im-
portância para a elevação 

do município no ranking, 
e agradece a todos que 
participaram ativamente 
das ações.

OS 17 OBJETIVOS
São ODS a serem al-

cançados pelas políticas 
públicas municipais até o 
ano de 2030: 1) erradicação 
da pobreza; 2) fome zero e 
agricultura sustentável; 
3) saúde e bem-estar; 4) 
educação de qualidade; 
5) igualdade de gênero; 6) 
água potável e saneamen-
to; 7) energia acessível e 
limpa; 8) trabalho decente 
e crescimento econômi-
co; 9) indústria, inovação 

e infraestrutura; 10) re-
dução das desigualdades; 
11) cidades e comunidades 
sustentáveis; 12) consumo 
e produção responsáveis; 
13) ação contra a mudança 
global do clima; 14) vida na 
água; 15) vida terrestre; 16) 
paz, justiça e instituições 

eficazes; 17) e parcerias e 
meios de implementação.

Segundo o Índice de 
Desenvolvimento Suste-
ntável das Cidades (IDSC), 
de 2022 para 2023, Artur 
Nogueira se destacou e 
avançou nos objetivos 02, 
03, 04, 05, 08, 10 e 11.

De Holambra

Teve início essa sema-
na, o início da construção 
da Casa da Juventude, um 
projeto inovador e crucial 
para a comunidade próx-
ima ao Residencial Flor 
D’Aldeia, localizado no 
município de Holambra. 
Esta iniciativa, liderada 
pelo Governo do Estado 
em parceria com a Prefei-
tura Municipal, promete 
trazer uma série de opor-
tunidades e recursos para 
a juventude local, abrindo 
portas para o crescimento 

pessoal e profissional.
A Casa da Juventude 

será um espaço multifun-
cional projetado especifi-
camente para atender às 
necessidades e aspirações 
dos jovens. Este ambicio-
so empreendimento irá 
oferecer uma ampla gama 
de serviços e recursos aos 
jovens do municíoio

A Casa da Juventude 
será um viveiro de em-
preendedores, oferecendo 
orientação, recursos e 
espaços de trabalho com-
partilhados para aqueles 
que desejam iniciar seus 

próprios negócios.
Busca de Oportuni-

dades de Emprego e 
Renda: A equipe da Casa 
da Juventude estará à 
disposição para auxiliar 
os jovens na busca por 
oportunidades de em-
prego e renda, fornecendo 
orientação profissional e 
treinamento.

Este projeto tem como 
objetivo central estimular 
a criatividade e o progres-
so da juventude local. 
Ao criar um ambiente 
propício para o aprendiza-
do, a colaboração e o em-

preendedorismo, a Casa 
da Juventude pretende 
ser um catalisador para 
o desenvolvimento de 
novos projetos e negócios.

Com a construção ago-
ra em andamento, a pre-
visão otimista é que a 
Casa da Juventude seja 
concluída em março do 
próximo ano. Isso signifi-
ca que em breve, a juven-
tude local terá acesso a 
uma gama de recursos e 
oportunidades que podem 
ajudá-los a alcançar seus 
objetivos e realizar seus 
sonhos.

De Paulínia

A Prefeitura abriu nes-
ta quarta-feira, 16, as in-
scrições para a etapa de 

agosto do Programa Mu-
nicipal de Castração. O 
cadastro gratuito pode ser 
feito até quinta-feira, 24, 
presencialmente na Secre-

taria do Meio Ambiente, 
das 9h às 16h, ou a qualquer 
momento pelo site: www.
paulinia.sp.gov.br

No total, estão dis-

poníveis 440 vagas para 
castração de cães ou gatos. 
Cada munícipe pode inscre-
ver até 5 animais.

Quem optar pela in-

scrição presencial, deve 
trazer cópias e originais de 
RG, CPF e comprovante de 
residência de Paulínia.

A castração será nos 

dias 26 e 27, na entrada do 
Residencial Pazetti.

Mais informações: (19) 
3874-5611 ou vetseddema-
paulinia@gmail.com

De Itapira

As obras do Com-
plexo da Saúde seguem 
em andamento na Rua 
Vitório Coppos, ao lado 
do prédio que abrigará o 
Centro de Hemodiálise e 
no mesmo quarteirão do 
Hospital Municipal.

O trabalho no local 

foi iniciado no mês de 
abril e está sob respons-
abilidade da Construto-
ra Brasfort LTDA EPP, 
que foi a vencedora do 
processo de licitação. 
Nessa fase, estão sendos 
executadas as montagens 
das formas dos pilares e 
vigas e também da laje 
do térreo. Em seguida, 

ocorrerá a montagem da 
estrutura do primeiro 
pavimento da edificação.

O novo equipamento 
da Secretaria Munici-
pal de Saúde terá uma 
área de 2.100 m² com 
subsolo e três pavimen-
tos e reunirá os serviços 
de Ambulatório de Es-
pecialidades Médicas, 

Farmácia e Vigilância 
Epidemiológica, todos 
que atualmente funcio-
nam no CAIS (Centro 
de Atenção Integral à 
Saúde), na Penha do Rio 
do Peixe. A mudança de 
local visa oferecer mel-
hor estrutura e acesso 
para os atendimentos e 
também aproximar essas 

especialidades do Hospi-
tal Municipal e do setor 
administrativo da pasta, 
formando o ‘Quarteirão 
da Saúde’ que é um sonho 
antigo da Administração 
Toninho Bellini. O proje-
to de arquitetura tem viés 
modernista com jardim 
interno que irá auxiliar 
na ventilação e ilumi-

nação do espaço.
O cronograma de ex-

ecução é de 12 meses 
e o valor da obra é de 
R$ 9.109.881,54. Os re-
cursos financeiros são 
provenientes do Finisa 
(Financiamento à In-
fraestrutura e ao Sa-
neamento) da Caixa 
Econômica Federal.
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ESCORPIÕES: CCZ realiza palestra e faz busca ativa 
do aracnídeo

AGOSTO DOURADO: Secretaria da Saúde promove 
palestras de incentivo à amamentação

Arquibancada do campo Pedro 
Bagini recebe cobertura metálica

Servidores do SAAE participam de palestra de 
prevenção contra a Febre Maculosa

Distrito de Martinho Prado recebe serviço de troca de 
lâmpadas convencionais por luminárias em LED 

De Mogi Guaçu

Como parte da Se-

mana de Combate ao 
Escorpionismo, o CCZ 
(Centro de Controle de 

Zoonoses) da Secretaria 
da Saúde está preparan-
do duas palestras sobre o 
assunto, que acontecem 
no próximo dia 28, na 
Santa Casa, para duas 
turmas de funcionários, 
sendo a primeira pales-
tra às 9h00 e a segunda 
às 11h00.

Já na quinta-feira 
(24), haverá uma ter-
ceira palestra para os 
trabalhadores do Clube 
Mogiano (Recanto), às 
11h00. Para o médi-
co veterinário Rogério 
Marcos Garros, coor-
denador da vigilância 
ambiental e zoonoses 

do CCZ e responsável 
pelas palestras, os dois 
locais são importantes, 
pois recebem um grande 
fluxo de pessoas. 

“No caso do clube, 
também há a presença 
de muitas crianças o 
que nos força a reforçar 
a atenção”, observou. O 
veneno do escorpião é 
particularmente perigo-
so para crianças até 10 
anos e idosos. Ainda 
como parte da Semana 
de Combate ao Escor-
pionismo, o CCZ real-
izou, nos dias 14, 15 e 
16, uma busca ativa de 
escorpiões no Cemitério 

Municipal, quando mais 
de 100 animais, entre 
adultos e filhotes, foram 
capturados. 

O número foi consid-
erado baixo, levando em 
consideração as cam-
panhas de anos anteri-
ores, quando a quanti-
dade chegava a ser de 
quase 1 mil animais por 
operação. 

“Ainda é cedo para 
falar que houve uma 
redução desses animais 
na cidade. Quando es-
quentar mais é que tere-
mos uma noção exata”, 
explicou o Rogério.

Nas palestras, além 

de mostrar os principais 
aspectos físicos desse 
aracnídeo, Rogério tam-
bém vai falar sobre os 
acidentes escorpiônicos, 
modos de se prevenir da 
presença de escorpiões, 
dentre outros assuntos. 

O veterinário diz que 
é sempre bom esclare-
cer o público sobre os 
acidentes escorpiôni-
cos e onde elas devem 
recorrerem em caso de 
picada. No caso de Mogi 
Mirim, ele destaca que 
o soro antiescorpiônico 
está disponível apenas 
na UPA (Unidade Básica 
de Saúde) da Zona Leste. 

De Mogi Mirim

A Secretaria de Saúde 
está realizando neste 
mês, também chamado 
de “Agosto Dourado”, ativ-
idades de orientação e 
estímulo à amamentação. 
Para comemorar a data, 
haverá atividades de re-
flexão e planejamento, 
cujo o objetivo é reforçar 
verdades e desmitificar 
conceitos populares.

Também serão discuti-
das formas de como as 
mães podem ser incen-
tivadas a amamentarem 
seus filhos nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde). 

Outra meta da Secretaria 
de Saúde é fazer com que 
os profissionais da pasta 
se tornem, cada vez mais, 
agentes multiplicadores e 
que sensibilizem as mães 
sobre a importância da 
amamentação de seus 
filhos. 

Para atingir este ob-
jetivo, será realizado no 
auditório da Secretaria de 
Saúde, nos próximos dias 
29 e 30, às 7h30 e 13h00, 
respectivamente, encon-
tro que terão como inter-
locutora a fonoaudióloga 
Suzana Maria Martiniano.

De acordo com a en-
fermeira Sônia Santos, 

coordenadora do NEPH 
(Núcleo de Educação Per-
manente e Humanização) 
da Secretaria, está sendo 
esperado para esses en-
contros, cerca de 10% dos 
trabalhadores da Saúde. 
Ela informou ainda que 
as inscrições já estão ab-
ertas até o dia a próxima 
sexta-feira (25), das 7h30 
às 12h00.

Os interessados de-
verão acessar um for-
mulário disponível nos 
links https://forms.gle/
bFH5SLe7dRsHwzNR9, 
para o palestra do dia dia 
29 e https://forms.gle/9u-
vmh1aZrv4W8yWh9 para 

o dia 30. 
O leite materno, segun-

do recomendação da OMS 
(Organização Mundial de 
Saúde), deve ser o alimen-
to exclusivo do recém-na-
scido até seis meses de 

vida, sendo ideal a con-
tinuação da amamentação 
até os 2 anos do bebê.

Neste mês, a campanha 
Agosto Dourado reforça 
que o leite materno con-
centra todos os nutrientes 

essenciais para o cresci-
mento e desenvolvimento 
do bebê, com destaque 
para antimicrobianos, an-
ti-inflamatórios, enzimas 
digestivas, além de vários 
tipos de hormônios.

De Itapira

A arquibancada do Cam-
po de Futebol “Pedro Bag-
ini”, no Centro Esportivo e 
de Lazer “Hideraldo Luis 
Bellini”, agora possui cober-
tura fixa para proteção dos 

espectadores. O local é sede 
para aulas de futebol tam-
bém para os jogos da Copa 
Virgolino de Oliveira, da 
Copa Itapira e em breve da 
Copa Nelson Atala, todos 
promovidos pela Secretaria 
de Esportes e Lazer.

A nova estrutura que 
foi recentemente instala-
da conta com telhamento 
em chapa ondulada que é 
sustentada por suporte em 
metal e com todas as insta-
lações elétricas necessárias 
para iluminação.

A Construtora Constru-
teck LTDA foi a vencedora 
da licitação e responsável 
pela execução da obra. Tel-
as laterais e frontais ainda 
serão instaladas para mel-
horar a proteção contra o 
sol e contra chuvas.

De Itapira

Na manhã desta sex-
ta-feira, 18, os servidores 
do SAAE (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos) 
de Itapira participaram 
de uma palestra de pre-

venção contra a Febre 
Maculosa. A ação foi 
promovida pelo setor de 
Segurança do Trabalho, 
com o apoio da CIPA e da 
presidência da autarquia.

Conforme explicou o 
técnico em segurança do 

trabalho Ivan Leite, o ob-
jetivo foi de orientar os 
servidores que realizam 
atividades em matas e lo-
cais onde existem o agen-
te transmissor (carrapa-
to-estrela) sobre quais são 
as medidas de prevenção 

e os sintomas em caso de 
manifestação da doença. 

As explanações foram 
feitas pelo veterinário 
do Controle de Zoono-
ses de Itapira, Rodrigo 
Bertini, que exibiu dados 
da doença na cidade e 

na região, vídeos educa-
cionais e passou orien-
tações gerais para evitar 
a doença. 

“É muito importante 
realizar essas campanhas 
de orientação para reduzir 
ou até mesmo eliminar a 

contração dessa doença, 
especialmente quando há 
necessidade de realização 
de atividades em locais 
com vegetação”, avaliou 
o presidente da autarquia, 
Carlos Vitório Boretti de 
Ornellas.

De Mogi Guaçu

Com a proposta de 
melhorar a iluminação 
pública de Mogi Guaçu, 
a Administração Munic-
ipal iniciou nesta sem-
ana a troca das lâmpa-
das convencionais por 
luminárias em LED nos 
postes do Distrito de Mar-
tinho Prado Júnior. Neste 
local, serão substituídas 
mais de 350 lâmpadas. 
O serviço é executado 

por meio do Consórcio 
para o Desenvolvimento 
Sustentável (Condesu), 
que segue o cronograma 
definido pela Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM), que 
acompanha o trabalho.  

Os serviços de substi-
tuição de lâmpadas con-
vencionais por luminárias 
em LED estão sendo feitos 
em ruas, avenidas, praças, 
áreas verdes e rotatórias 
de todo o munícipio. Den-

tro desta ação, o trabalho 
já foi realizado nos bair-
ros da Vila Bertioga e das 
Chácaras Alvorada, além 
da rotatória do Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos. Com a ação, o 
Distrito de Martinho Pra-
do terá iluminação 100% 
LED. 

A meta é realizar as 
substituições de maneira 
gradual nas quatro regiões 
de Mogi Guaçu. “Trocar as 
lâmpadas para LED tam-

bém significa melhorar as 
condições para as pessoas 
circularem à noite pela 
cidade. Os benefícios são 
grandes, desde melhoria 
na claridade das vias, na 
segurança pública, no 
conforto do cidadão e 
também na economia que 
será gerada”, comentou o 
prefeito Rodrigo Falsetti. 

Além do cronograma 
da SOM, a população 
pode contribuir relatando 
os pontos sem iluminação 

para reparos e substi-
tuição de lâmpadas. O 
atendimento é feito de 
forma online e a empresa 
contratada pela Prefei-
tura executa a troca de 
lâmpadas apagadas ou 
com funcionamento ir-
regular. Também é feita 
a manutenção de cabos 
rompidos.  

Para solicitar o serviço, 
o cidadão deve informar o 
endereço do equipamento 
com problemas durante 

o processo de abertura 
do pedido – todos eles, 
com acompanhamento 
disponível ao morador 
por meio de número de 
protocolo.  

O reparo pode ser 
solicitado pelo telefone 
0800 770 5676, das 8h 
às 18h, ou a qualquer 
hora do dia pela internet, 
por meio do site www.
mogiguacu.sp.gov.br, na 
aba de Serviços. 
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Projeto Cine Renovias exibe filmes infantis de forma gratuita 
em parceria com a Secretaria de Cultura 

Cultura publica edital para artesãos interessados em trabalhar 
nas próximas edições da Feirarte 

Mogi Guaçu conquista dois títulos 
brasileiros de taekwondo em Recife 

De Mogi Guaçu

N e s t a  s e g u n d a  e 
terça-feira, 21 e 22 de 
agosto, chega a Mogi 
Guaçu o Cine Renovias, 
um cinema itineran-

te gratuito para toda 
a população. O proje-
to acontece através de 
um caminhão que ex-
pande as suas laterais se 
transformando em uma 
verdadeira sala de cine-

ma com 91 lugares dis-
poníveis, poltronas, um 
telão e sala climatizada, 
além da distribuição 
gratuita de pipoca e re-
frigerante para os par-
ticipantes. A ação acon-
tece na praça do Jardim 
Ypê I, na Rua Valdomiro 
Faganelo. 

Serão exibidas cinco 
sessões por dia, sendo 
quatro delas para duas 
escolas do município: a 
Escola Estadual Ângela 
Maria da Paixão Costa 
e a Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
(EMEF) Cleonice Ap. 
da Cruz Kilburn Thiele. 
A última sessão do dia 

será aberta ao público 
e acontece às 18h30, 
mediante retirada an-
tecipada de ingresso no 
mesmo local, a partir 
das 8h30. As entradas 
são limitadas.  

Os Minions 2: A Ori-
gem de Gru; Sing 2; 
Dora, a Cidade Perdida e 
o Abominável são alguns 
dos filmes infantis exibi-
dos. Vale ressaltar que 
buscando a inclusão de 
todos os públicos, serão 
disponibilizados filmes 
com acess ib i l idade, 
adaptados com legenda 
descritiva e libras. 

“Estamos trazendo 
para a população de 

Mogi Guaçu uma sala 
confortável com pipo-
ca e refrigerante, além 
de toda a importância 
social, garantindo cul-
tura, entretenimento, 
lazer e a experiência 
do cinema para toda 
a população de forma 
gratuita”, ressaltou a 
coordenadora do proje-
to, Bruna Nogueira, que 
completou afirmando 
que o projeto vai rodar 
por mais 11 municípios 
da região.  

O secretário de Cultu-
ra, André Sastri, afirmou 
que a ação segue o Plano 
Municipal de Cultura 
descentralizando o fo-

mento a arte e cultura 
para todas as pessoas. 
“Levar ações culturais 
fora do centro cultural 
é de suma importância. 
Os filmes exibidos pro-
metem diversão e entre-
tenimento para toda a 
família”, comentou.  

O Cine Renovias é um 
projeto aprovado pelo 
Ministério da Cultura e 
viabilizado pela Lei de 
Incentivo à Cultura, com 
patrocínio da Renovias. 
A ação é uma iniciativa 
da Renovias através da 
NG Produções Culturais, 
com o apoio da Cepar 
Cultural e da Secretaria 
Municipal de Cultura. 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal de Cultura publicou, 
nesta sexta-feira, dia 18 
de agosto, no Diário Ofi-
cial do Município, o edital 
para artesãos interessados 
em trabalhar nas edições 
de setembro, outubro e 
novembro da Feirarte. O 
evento de arte, artesanato 

e gastronomia é realizado 
nas dependências do Cen-
tro Cultural e tem entrada 
franca.  

A partir desse mês, a 
Feirarte começou a ser 
realizada mensalmente, 
sendo as próximas edições 
agendadas para os dias 12 
de setembro, 10 de outubro 
e 7 de novembro. Para mais 
informações, o edital pode 

ser consultado no link: 
https://tinyurl.com/zab-
k7thj, a partir da página 3. 

O edital visa selecionar 
até 27 artesãos para par-
ticiparem das próximas 
edições da Feirarte. As 
inscrições vão acontecer no 
dia 28 de agosto, das 17h 
às 18h, de forma presen-
cial, na sede da Secretaria 
de Cultura, localizada no 

Centro Cultural, no Jardim 
Camargo. O sorteio dos 
selecionados será efetuado 
logo após a realização das 
inscrições, no mesmo local, 
às 18h.  

A Secretaria solicita 
que os interessados de-
vem acompanhar o sort-
eio presencialmente, em 
caso de ausência antes ou 
durante o sorteio, o candi-

dato será desclassificado. 
A presente chamada tem 
como objetivo dar ampla 
publicidade ao evento, 
oferecendo oportunidade 
de participação ao maior 
número possível de tra-
balhadores manuais.  

Vale lembrar que a Fei-
rarte, a partir do próximo 
mês, vai passar a receber 
duas atrações musicais. 

Na edição, no dia 12 de se-
tembro, o evento vai contar 
com as apresentações das 
bandas Mr. Ghost, às 19h, 
e Duo Ecléticos Anônimos, 
às 20h30.     

Eventuais dúvidas 
poderão ser esclarecidas 
através do e-mail: sccon-
tato@mogiguacu.sp.gov.
br ou pelo telefone 3811-
8650.  

De Mogi Guaçu 

A equipe de taekwon-
do da Secretaria Munic-
ipal de Esporte e Laz-
er (SEL) conquistou 
três medalhas no Super 
Campeonato Brasileiro 
de Taekwondo 2023, 
sendo duas de ouro e 
uma de prata. Os at-
letas Amanda Souza e 
Heithor Custódio sagr-
aram-se campeões bra-
sileiros pela categoria 

júnior feminino e infan-
til masculino, respec-
tivamente. Além deles, 
o taekwondista Nathan 
Monteiro conquistou o 
vice-campeonato pela 
categoria juvenil mas-
culino.  

A competição acon-
teceu entre os dias 16 e 
20 de agosto, no Ginásio 
Paulo Sarasate, em Reci-
fe (CE), e foi organizada 
pela Confederação Bra-
sileira de Taekwondo 

(CBTKD). “É com muito 
orgulho e prestígio que 
representamos não só 
Mogi Guaçu, mas prin-
cipalmente o Estado de 
São Paulo. “Os nossos 
atletas campeões tam-
bém receberam como 
prêmio uma Bolsa Atle-
ta do Governo Federal”, 
destacou a técnica da 
equipe, Márcia Ramal-
ho. 

Também competiram 
no Super Campeonato 

Brasileiro de Taekwon-
do 2023, os guaçuanos 
Andrew Dercy da Silva 
(categoria cadete), Pe-
dro Silvério, (cadete 
+ 61kg) e Vitor Hugo 
Jesuino (juvenil). “Nos 
últimos meses a prepa-
ração foi totalmente fo-
cada nessa competição e 
com certeza toda equipe 
deu o seu o melhor para 
trazermos bons resulta-
dos para nosso Estado”, 
finalizou. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA Pelo presente edital, ficam convo-
cados todos os AUXILIARES EM EDUCAÇÃO E ENSINO  representados pelo SINDICATO DOS 
TRABALHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO E EDUCAÇÃO DE JAGUARIÚNA   E    
REGIÃO,  (SINPRO INTERIOR), associados ou não, para reunirem-se em Assembleia Geral Ordiná-
ria, na sede do Sindicato, na Rua Gabriela de Oliveira Germano, 47 – Jardim Mauá em Jaguariúna 
–SP, no dia 28 de agosto de 2023, às 08:00 horas, em primeira convocação, ou às 09:00 em segunda 
convocação conforme norma estatutária, a fim de discutirem e deliberarem sobre as seguintes ordens 
do dia: a) Ata da Assembleia anterior; b) Concessão de poderes especiais à Diretoria do SINDICATO 
DOS TRABALHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO    E    EDUCAÇÃO    DE    JAGUA-
RIÚNA   E    REGIÃO,  (SINPRO INTERIOR) e da FEPAAE – Federação Paulista dos Auxiliares de 
Administração Escolar para entabular negociações coletivas de trabalho com os sindicatos patronais 
representantes de instituições de ensino ou com as próprias instituições de ensino em todos os ní-
veis, para os exercícios 2023/2024 e 2024/2025 (02 anos), podendo celebrar convenções coletivas 
de trabalho e/ou acordos coletivos de trabalho, aditamentos aos mesmos, ou, na impossibilidade, 
instaurar os competentes dissídios coletivos; c) Elaboração do Rol de Reivindicações da categoria 
para os exercícios 2023/2024 e 2024/2025 (02 anos); d) Aprovação de contribuição a ser fixada pela 
Assembleia Geral, na forma do artigo 513, “e” da CLT, destinada à criação, ampliação e manutenção 
dos serviços prestados, além da manutenção da estrutura negocial sindical existente, a ser cobrada 
de todos os integrantes da categoria, associados ou não, mediante pagamento direto ao sindicato ou 
desconto em folha de pagamento, a ser feito pelo empregador, nos termos do PN n.º 21 do TRT da 
2ª Região, Acórdãos do STF – R.E. n.º 189.960-SP, D.J. de 10/08/2001 e R.E. n.º 337.718-SP D.J. 
de 28/08/2002, da letra “e” do artigo 513 da CLT, da Orientação n.º 03 da Coordenadoria Nacional 
de Promoção da Liberdade Sindical (CONALIS) do Ministério Público do Trabalho, Nota Técnica n. 
1º, de 27 de abril de 2018 também da Coordenadoria Nacional de Promoção da Liberdade Sindical 
(CONALIS) do Ministério Público do Trabalho, do Enunciado n.º 24 da Câmara de Coordenação e 
revisão – CCR do MPT e do Memo Circular SRT/MTE n.º 04, de 20/01/2006, da Secretaria de Rela-
ções do Trabalho, valendo esta autorização para todos os membros da categoria, associados ou não; 
e) Discussão e votação sobre a criação de outras formas de custeio da atividade sindical exercida; f) 
Assuntos diversos: Em razão da possibilidade de continuidade ou na ocorrência de uma nova  pan-
demia da Covid-19, a Assembleia Geral poderá ser realizada de forma virtual ou híbrida (presencial 
e virtual), caso a Diretoria não queira realiza-la de forma exclusivamente presencial, devendo, neste 
caso, divulgar o link para participação virtual na mesma em até 48 (quarenta e oito) horas antes da 
data agendada. A votação será feita mediante escrutínio secreto, e, caso não seja obtido “quorum” 
legal, a assembleia será realizada às 09::00h. no mesmo dia e local, em segunda convocação, con-
forme os artigos 612 e 859 da CLT e disposições estatutárias. Jaguariúna - SP, 22 de Agosto de 2023 
- Paulo Sergio Silva Franco.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA Pelo presente edital, ficam convo-
cados todos os PROFESSORES  representados pelo SINDICATO DOS TRABALHADORES EM ES-
TABELECIMENTOS DE ENSINO E EDUCAÇÃO DE JAGUARIÚNA   E    REGIÃO,  (SINPRO INTE-
RIOR), associados ou não, para reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária, na sede do Sindicato, 
na Rua Gabriela de Oliveira Germano, 47 – Jardim Mauá em Jaguariúna –SP, no dia 28 de Agosto 
de 2023, às 13:00 horas, em primeira convocação, ou às 14:00 em segunda convocação conforme 
norma estatutária, a fim de discutirem e deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: a) Ata da 
Assembleia anterior; b) Concessão de poderes especiais à Diretoria do SINDICATO DOS TRABA-
LHADORES EM ESTABELECIMENTOS DE ENSINO    E    EDUCAÇÃO    DE    JAGUARIÚNA   E    
REGIÃO,  (SINPRO INTERIOR) e da FEPAAE – Federação Paulista dos Auxiliares de Administração 
Escolar para entabular negociações coletivas de trabalho com os sindicatos patronais representan-
tes de instituições de ensino ou com as próprias instituições de ensino em todos os níveis, para os 
exercícios 2023/2024 e 2024/2025 (02 anos), podendo celebrar convenções coletivas de trabalho e/
ou acordos coletivos de trabalho, aditamentos aos mesmos, ou, na impossibilidade, instaurar os com-
petentes dissídios coletivos; c) Elaboração do Rol de Reivindicações da categoria para os exercícios 
2023/2024 e 2024/2025 (02 anos); d) Aprovação de contribuição a ser fixada pela Assembleia Geral, 
na forma do artigo 513, “e” da CLT, destinada à criação, ampliação e manutenção dos serviços presta-
dos, além da manutenção da estrutura negocial sindical existente, a ser cobrada de todos os integran-
tes da categoria, associados ou não, mediante pagamento direto ao sindicato ou desconto em folha 
de pagamento, a ser feito pelo empregador, nos termos do PN n.º 21 do TRT da 2ª Região, Acórdãos 
do STF – R.E. n.º 189.960-SP, D.J. de 10/08/2001 e R.E. n.º 337.718-SP D.J. de 28/08/2002, da letra 
“e” do artigo 513 da CLT, da Orientação n.º 03 da Coordenadoria Nacional de Promoção da Liberdade 
Sindical (CONALIS) do Ministério Público do Trabalho, Nota Técnica n. 1º, de 27 de abril de 2018 
também da Coordenadoria Nacional de Promoção da Liberdade Sindical (CONALIS) do Ministério 
Público do Trabalho, do Enunciado n.º 24 da Câmara de Coordenação e revisão – CCR do MPT e 
do Memo Circular SRT/MTE n.º 04, de 20/01/2006, da Secretaria de Relações do Trabalho, valendo 
esta autorização para todos os membros da categoria, associados ou não; e) Discussão e votação 
sobre a criação de outras formas de custeio da atividade sindical exercida; f) Assuntos diversos: Em 
razão da possibilidade de continuidade ou na ocorrência de uma nova  pandemia da Covid-19, a As-
sembleia Geral poderá ser realizada de forma virtual ou híbrida (presencial e virtual), caso a Diretoria 
não queira realiza-la de forma exclusivamente presencial, devendo, neste caso, divulgar o link para 
participação virtual na mesma em até 48 (quarenta e oito) horas antes da data agendada. A votação 
será feita mediante escrutínio secreto, e, caso não seja obtido “quorum” legal, a assembleia será rea-
lizada às 14:00h. no mesmo dia e local, em segunda convocação, conforme os artigos 612 e 859 da 
CLT e disposições estatutárias. Jaguariúna - SP, 22 de Agosto de 2023 - Paulo Sergio Silva Franco.

Editais
EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000056-
60.2020.8.26.0666 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Judicial da Comarca de Artur 
Nogueira, do Foro de Artur Nogueira, Estado de São Paulo, Dr(a). ANDRE ACAYABA 
DE REZENDE, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ANTONIO CESAR SARPA, 
Brasileiro, Casado, Agricultor, RG 15846622, CPF 083.722.448-98, com endereço à 
Area Rural - FAZENDA BOA ESPERANÇA, -, Area Rural de Mogi Mirim, CEP 13817-
899, Mogi Mirim - SP, que lhe foi proposta uma ação de Monitória por parte de 
Cooperativa dos Plantadores de Cana do Estado de São Paulo, alegando em síntese: 
"Que a Reqte. é credora do Reqdo., no valor de R$ 9.542,95" . Encontrando-se o réu em 
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do 
prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Artur Nogueira, aos 07 de agosto de 2023 K -18e22/08
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BRINQUEDOS PARA
 A CRIANÇADA E

  PARTICIPAÇÃO DE
 CARROS ANTIGOS !

Escola das Artes abre matrículas para nova turma de 
balé infantil nesta terça-feira

Com alta procura, Prefeitura oferece novas turmas de 
Ritmo e Oficina em Artur Nogueira

De Jaguariúna

A Escola das Artes 
de Jaguariúna vai abrir 
matrículas para nova tur-
ma de balé infantil na 
próxima terça-feira, dia 
22 de agosto. Serão 30 
vagas para crianças com 
idades de 6 a 14 anos. 
As aulas serão de terça e 
quinta-feira.

As inscrições poderão 
ser feitas das 8h às 17h, 
no Parque Serra Dourada. 
O curso é totalmente gra-
tuito e as aulas deverão 
ter início no próximo dia 
29.

A Escola das Artes de 
Jaguariúna realiza um 
trabalho cultural com 
crianças e alunos desde 
2010. Entre os cursos 

gratuitos oferecidos es-
tão: música, artes visuais, 
artes da cena, idiomas, 
pilates, gastronomia, ca-
poeira, balé, decoração, 
maquiagem artística, 
libras, mídias digitais, 
perfumaria e empreend-
edorismo feminino. O 
projeto atende a mais de 
4.000 alunos, de 4 a 90 
anos de idade.

Em dezembro do ano 
passado, o projeto Escola 
das Artes foi apresentado 
em evento internacional 
da Unesco, a Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência 
e a Cultura, durante a 
Conferência Internacio-
nal da Cátedra Unesco 
em Economia Criativa e 
Políticas Públicas.

De Artur Nogueira

Em resposta à alta 
procura da população, 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Esporte, 
Lazer  & Juventude, 
anuncia a abertura de 

inscrições para novas 
turmas de Ritmo e Ofi-
cina, ambas ministradas 
pela professora Cintia 
Silva.

As aulas serão realiza-
das em horários flexíveis 
para atender às neces-
sidades de diferentes 

públicos.
“Nosso objetivo é pro-

porcionar oportunidades 
para que os moradores 
possam se engajar em 
atividades saudáveis e 
estimulantes, promov-
endo o bem-estar e a in-
teração na comunidade”, 

frisou o titular da pasta, 
Caio Rodrigues.

Aulas de Ritmo - Giná-
sio Denilson Amaro Ro-
drigues (Itamaraty)

Dias: Terças e quin-
tas-feiras

Horários: Manhã (08h 

às 09h) e Noite (19h às 
20h)

Idade mínima: 15 a 55 
anos

Inscrições:  23/08 
(quarta) e 25/08 (sexta), 
14h às 16h no Ginásio do 
Itamaraty

Ofic ina  -  Ginásio 
Maurício Sia

Dia: Sábado
Horário: 10h às 12h
Idade mínima: 10 a 

21 anos
Inscrições: 21/08 a 

25/08, 08h30 às 16h, no 
Ginásio Maurício Sia
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